

# De Bouches à Oreilles

JOURNAL D'EMMAÛS FRATERNITÉ  
Juillet-Août 2007 : N°181 : 2,30 euros

## La bouche ouverte



*"Je ne suis pas venue ici pour gagner du fric !"  
Julie, animatrice à La Petite Moinie des Peupins.*

## Les Peupins

Août aux Peupins... Au Peux, on a l'impression que la vie s'est ralentie... Même qu'il y a des places de parking libres ! Et au moment du café, ça se bouscule pas, surtout que les fumeurs restent maintenant dehors... sous le soleil... ou la pluie pour les accrocs ! Ça n'empêche pas des accueils parce que malheureusement, la misère, elle, ne prend pas de vacances : dernier accueil en date, une famille Tchadienne, les parents Zahara et Brahim et les 5 enfants, 3 garçons, Mahamat, Moustapha, Cenoussi et 2 petites jumelles craquantes, Souraya et Sonia. L'équipe responsable a "squatté" (légalement) la maison "Bacle" pour l'évènement ! Au moment de leur arrivée, plusieurs y ont travaillé avec Bertrand pour gérer au mieux l'installation. Au risque d'en oublier, je cite quand même Valérie du Rest'eau, Jean Paul le voisin, compagnes et compagnons Armine, Renée, Alain, Michel G, Popaul, Zdeneck : ménage en grand, réparations diverses, changements de lino, mobilier à mettre en place, installation de l'électro-ménager etc... Sans oublier l'équipe de déroussaillage qui a fait place nette dehors. Brahim travaille aux palettes... Bonne chance à la famille maintenant pour tout ce qui est administratif... Georges.

PS A l'occasion de son réabonnement, Valérie (Genty) Polliart, ancienne secrétaire chez nous, envoie ce mot : "Amitiés à tous. Que l'été soit l'occasion de s'ouvrir à soi, s'ouvrir aux autres, prendre un autre rythme. Je prends actuellement un autre rythme par obligation = opération de la hanche (la prothèse d'il y a 8 ans s'est cassée). Je suis bien entourée de ma famille et de mes amis. Amitiés. Valérie."

## Thouars

Nouvelles brèves car le travail ne manque pas avec un effectif réduit dû aux vacances. Tout le monde en cette période devient polyvalent et tout se passe bien. D'autres départs sont prévus pour la deuxième quinzaine d'août. Les ventes sont assez bonnes en cette période. Le temps en est certainement une des causes. Gérard habite maintenant en habitat externe mais nous conservons sa chambre jusqu'en septembre en cas de problèmes. Actuellement c'est la période de nettoyage du chantier : déjà 2 bennes de "jail". La réflexion sur le remplacement des responsables continue et une prochaine réunion est prévue le 21/8 avec le CA et Capucine. Bernard.

## Niort

Comme c'est la période de vacances, la communauté manque de "bras" : 13 compagnons au lieu de 18 ou 20. Heureusement, les amis viennent donner un coup de main. Malgré cela, les ventes sont bonnes et nous essayons de préparer au mieux la braderie des 7 et 8 septembre. Bon courage à tous. Monique.

Un poème bienvenu...

"Donne un peu de ton temps. Donne un peu de toi-même. Arrête toi pour donner à l'autre, quelques secondes, le temps de sourire. Quelques minutes le temps d'une poignée de main. Quelques heures le temps d'un repas ou d'un échange fraternel autour d'une tasse de café. Cela peut aider l'autre à revivre, à ouvrir son cœur s'il en a besoin. C'est peut-être lui redonner confiance que de lui accorder le réconfort de ta présence, ou la chaleur de ton sourire, ou le son de ta voix. Paroles, gestes, sourires peuvent redonner à l'autre le sentiment de ne pas être abandonné, d'exister pour quelqu'un. Alors ne dis plus jamais : "Je n'ai pas le temps", vis dans la fraternité, ces échanges : compagnons, amis, amis compagnons ; chacun a besoin de l'autre pour grandir."

Une amie de la communauté.

**"Que l'été soit une occasion de s'ouvrir à soi..."**

## Rochefort

Nous organisons notre deuxième grande vente d'été le 10, 11, et 12 Août. La première en Juillet a bien marché. Manfred est revenu de vacances, Claire est en congés ainsi que Véronique. Notre projet de hangar de vente avance à grands pas. Le permis de construire est déposé et nous contactons les banques pour obtenir un prêt adapté. A bientôt. Daniel.

Manfred nous informe en même temps d'un courrier adressé aux communautés de France. En voici des extraits : "La communauté Emmaüs de Rochefort qui existe depuis 1989, a prévu de construire une salle de vente... A l'heure actuelle, nous avons déposé le permis de construire le 31 juillet, consulté plusieurs banques, reçu des propositions de prêts du Crédit Coopératif et du Crédit Maritime qui donnent les meilleurs taux. Nous nous sommes dits entre temps, qu'il est quand même dommage de rembourser 270.000 euros d'intérêts à une banque et que cet argent soit perdu à jamais pour le Mouvement. Nous sommes prêts, et nous proposons à toutes les communautés qui veulent nous prêter un peu d'argent à rembourser à un taux de 4% sur une période qui vous convienne. Et nous sommes en outre prêts à créer un fonds commun de solidarité avec les intérêts de l'emprunt que nous avons de toute façon à payer. C'est à dire au lieu que nous remboursons les intérêts à la banque mensuellement, nous allons mettre cet argent mensuellement dans une caisse de solidarité pour aider d'autres communautés qui en feront la demande. Tout ceux qui seraient intéressés pour participer à une expérimentation ou qui souhaitent avoir des informations à ce sujet peuvent me contacter au numéro 0679973549 ou contacter Alexandre, ingénieur et ami de la communauté au 0632818708. N'attendez pas trop longtemps, puisque nous avons des accords de principe de deux banques, et qui nous obligent de décider rapidement et de contractualiser. A partir d'aujourd'hui, il nous reste peu de temps où ceux qui peuvent ou qui le veulent puissent s'inscrire dans une démarche participative et collective. Les travaux commencent en principe au mois de novembre et finissent fin mars. Nous serions contents d'avoir une réaction de votre part même si vous ne pouvez pas entrer dans une telle démarche aujourd'hui. Nous vous invitons à participer à une réunion qui pourrait se dérouler à un endroit encore à définir."

Pour la Communauté Manfred.

## Poitiers

En ce temps, une des choses importantes qu'a vécue la communauté de Poitiers est le méchoui du 14 juillet. C'est une vieille tradition qu'on essaye de remettre en place, et beaucoup d'amis et de compagnons se sont retrouvés pour partager un bon repas et du bon temps ensemble. Avec la joie on a partagé aussi la douleur de la mort de Claude Massaloux. Claude était compagnon d'Emmaüs depuis le début des années 70, il vivait avec nous à la communauté de Poitiers depuis 22 ans. Claude faisait partie de cette génération de compagnons qui, anonymes aux côtés de ceux dont l'histoire a retenu le nom, ont construit le mouvement d'Emmaüs et ainsi permis qu'un jour, à notre tour, nous puissions être accueillis. Avec les vacances et le juste repos pour certains, le travail est un peu plus dur pour les autres qui restent. Pour nous remonter le moral une sortie ou Puy du Fou a été organisée et tous ceux qui ont participé sont restés très contents, d'autres sorties seront organisées pour essayer de bien vivre des bon moments ensemble plutôt que de s'emmerder à rien faire dans les week-ends. Vittorio.

## s'ouvrir aux autres... prendre un autre rythme..."

Valérie Genty, ancienne des Peupins...

### Châtellerault

Juillet et août sont calmes. Le point sur les logements extérieurs a pour but d'en baisser le coût, du fait de la diminution des ALT (allocation logement). Avec l'association Pied à Terre, c'est l'époque des fins de baux, des remises en état et des remises de clés. Pour ceux qui le peuvent, le logement passe à leur nom grâce à l'ouverture des droits aux allocations logement. Le collectif migrants est un peu en veille, même si les sollicitations continuent. Un certain nombre de personnes vient d'obtenir un droit de séjour grâce à une demande faite sur le refus de l'excision. Nous avons évacué une vingtaine de tonnes de textile par le Relais et Trio, et c'est à nouveau plein. Depuis le début de l'été, certaines recherches d'emploi ont abouti pour ceux qui ont déposé un dossier de demande d'asile depuis plus d'un an avec autorisation de la DDTE : en maçonnerie, abattoir, cueillette des melons ... Nous avons accueilli 3 couples (géorgien, arménien et tchéchène) tandis qu'une femme Sénégalaise et un couple Guinéen ont quitté leur mobilhome. Les réponses aux recours sont tantôt positives (Zaidin, Zamli) tantôt négatives (Esther, Agassi). Il faut alors remonter un dossier et y croire ! Bon été à tous. Françoise.

### Saintes

Bonjour à toutes et à tous. Nous avons eu quelques départs, dont Klause et Jérôme (responsable des D3E). 4 personnes ont été accueillies et 3 passagers seulement depuis juillet - moins que l'an dernier. Pour les travaux, le chantier est maintenant près du Bric de la Gare. Donc davantage de clients ! Côté aménagements, les toilettes extérieures sont presque terminées, le parking sera ok mi-septembre grâce à la récupération des gravats d'une maison en travaux tout près. Dans le Bric, le secteur livres se transforme grâce à de nouveaux rayonnages. Pour le boulot, c'est chaud ! Beaucoup de travail comme d'habitude vu la saison : 3 camions en piste tous les jours pour les ramassages ! Beaucoup de compagnons - et responsables - en vacances, donc les présents sont surbookés ! Salon de Paris, très bien ! Les nouveaux qui y sont allés veulent retenter l'expérience l'an prochain ! A la prochaine ! Mickaël (par téléphone) !

### Abonnement

NOM: .....

PRÉNOM: .....

ADRESSE: .....

Abonnement :  
**23 euros (10 Numéros)**  
Abonnement de soutien : à partir de 30 euros  
Petits budgets : nous contacter.  
Chèques à l'ordre de EMMAÛS, adressés à :  
**Journal De BOUCHES à OREILLES**  
Emmaüs Peupins  
79140 LE PIN

# A Naintré, ça souffle le chaud et le froid...

Deux courriers d'amies de la communauté de Naintré... Un venant de Marie Claire, qui nous exprime son enthousiasme après sa participation à l'Assemblée Générale d'Emmaüs France, un autre venant de Geneviève, qui nous confie ses inquiétudes quant au fonctionnement de la communauté de Naintré... Nous savons que des analyses bien différentes - sur ces deux sujets - sont faites par d'autres... Dont acte... A suivre...

Après l'AG Emmaüs France des 11 et 12 mai 2007, mes impressions personnelles :

C'était pour moi une plongée dans une réalité nouvelle ; à première vue, il me semblait que tous les participants étaient des habitués, or, en réalité, nous étions très nombreux à participer pour la première fois à une Assemblée Générale d'Emmaüs France! C'était rassurant !

Ce qui m'a frappée : un climat serein, des personnes fortement engagées, attachées à des valeurs fortes, des gens convaincus, vivant des valeurs communes, un même esprit, beaucoup de dynamisme, la densité des interventions de haut niveau, l'engagement et le militantisme des participants, un investissement fort des personnes, un climat convivial, fraternel à travers les échanges spontanés dans les temps de pauses, les repas ...

La présence de l'Abbé Pierre était incontestable, à travers la mémoire qui en a été faite, certes, mais aussi et surtout dans le prolongement de son action, à partir des valeurs qu'il a défendues, et dans un souci d'adaptation à la réalité présente, des prises de paroles virulentes, enflammées, passionnées, où la personne, l'humain est prioritaire, le mouvement Emmaüs apparaissant comme un mouvement de terrain qui s'adapte.

Il y a eu de vrais débats, avec des questions, voire des oppositions, des points de vue différents, mais dans tous les cas, ces débats ont favorisé l'expression et ont abouti à un large consensus, dans le respect des personnes et des idées, consensus qui s'est confirmé au niveau des votes.

Sur un plan plus technique, concernant le contenu des rapports ou projets, j'ai souvent été gênée par l'utilisation de nombreux sigles qui faisaient plutôt référence à un langage d'initiés ; et j'avais beaucoup à découvrir dans le fonctionnement complexe du mouvement; mais ce que je retiendrai d'abord,



AG de Naintré en...2006

concernant missions et moyens, c'est un débat respectueux au-delà des contradictions, les aspects économiques ou financiers apparaissant comme des moyens au service des projets et des personnes.

Quelques flashes concernant le chantier "dynamique et vie associative" : la prise en compte des valeurs de gratuité, de don ; comment être acteurs ensemble, à travers l'accueil et l'intégration des bénévoles, comment s'approprier une façon d'être ensemble, une culture commune à Emmaüs, ce qui suppose aussi une formation. Responsables, compagnons, amis, un trépied : que tous jouent leur rôle en vue de l'aide à des personnes en difficulté.

Et sur le chantier concernant "l'expression et la participation des compagnes, compagnons et personnes accueillies", la place faite à l'écoute et à la reconnaissance.

Marie Claire B,  
amie à la communauté de Naintré.

## Une intervention au cours de l'Assemblée Générale de la Communauté de Naintré le 9 juin 2007.

*Le titre de la page précédente parle de "chaud" et de "froid"... Marie Claire est enthousiaste suite à l'AG d'Emmaüs France... Ci-dessous, Geneviève est plus interrogative sur le fonctionnement de la communauté de Naintré... En même temps les choses sont dites de manière sympathique et constructive. Finalement, ne vaut-il pas mieux "chaud" ou "froid" que "tiède" !!! NDLR : comme nous n'avons pas de photos de cette AG 2007, nous avons puisé dans la réserve...*

On parle souvent de la communauté Emmaüs de Châtellerauld (Naintré) dans la presse, dans les associations du secteur et dans les autres structures d'Emmaüs, de l'humanisme de ses responsables et des actions de solidarité de grande ampleur qu'ils engagent. Tant mieux. On parle aussi des difficultés financières liées à ces engagements fermes.

Ce n'est pas un hasard si on ne parle jamais de l'association Emmaüs Châtellerauld. Sur le papier elle existe, composée de compagnons, d'amis et de responsables. Chacun sait ici que cette association a du mal à vivre réellement depuis plusieurs années.

Bien sûr ici à la communauté des amis sont investis sur le travail dans la régularité et la durée et font bénéficier la structure de leur temps et de leurs compétences. Merci à chacun. Mais nous n'avons pas su mettre en place une vie associative reliant amis, compagnons, responsables, échanger des informations liées à la communauté et au mouvement, nous soutenir, faire le point sur notre participation, laisser naître des micro-projets. Bruno nous a, à de nombreuses reprises, interpellés sur ce sujet. Il apprécierait de travailler avec une équipe investie porteuse d'idées et de projets dans des domaines très variés tels que l'organisation du travail, l'accom-

pagnement des personnes, les loisirs, la vie communautaire etc... Dans tous ces domaines des initiatives individuelles existent mais pas de vie de groupe.

Nous pourrions peut-être un peu essayer. C'est un travail exigeant demandeur de temps, d'énergie et de volonté de s'informer et de faire ensemble. Nous pourrions peut-être un peu essayer en restant modestes. Seulement en un premier temps de nous voir régulièrement, d'échanger et en restant attentifs à ce qui en sort.

D'autre part, ce déficit de fonctionnement associatif fait qu'en CA et en bureau des informations sont échangées, des actions sont discutées mais que rien n'est jamais soumis au vote, au moins depuis 2004.

Dans cette période financière d'instabilité où de nombreuses énergies s'usent un peu, il me semblerait plus juste pour ceux qui sont engagés depuis longtemps, et raisonnable, que certaines décisions impliquant la communauté sur le long terme au niveau humain ou au niveau financier soient discutées puis soumises au vote dans le bureau de l'association.

Quelques exemples : l'accueil de compagnons supplémentaires, l'hébergement de nouvelles personnes, la prise d'appartements au nom d'Emmaüs pour nous ou pour le collectif, de nouveaux investissements de solidarité. Cette demande n'est pas liée à une incompréhension des décisions de Bruno qui nous le savons sont toujours motivées par un souci de solidarité mais par le souci de conserver l'indépendance financière de la communauté donc notre liberté d'action par souci de privilégier un accueil de qualité à la mesure de nos capacités humaines d'accompagnement.

Peut-être Bruno pourrais-tu un petit peu essayer ?

Conclusion : chacun dans cette histoire est renvoyé à des efforts personnels pour travailler davantage ensemble.

Geneviève C.  
amie à la communauté de Naintré.

### AG de Naintré en...2006



# De Bouches à Oreilles

JOURNAL D'EMMAÛS FRATERNITÉ  
Juillet-Août 2007 : N°181 : 2,30 euros

## Le pince oreilles

Edito

**Contraste entre  
humilité, délicatesse...  
brutalité, suffisance, certitude...**

En cette période estivale, Georges a su nous trouver des sujets intéressants ; mais à la lecture d'articles aussi divers que le temps des immigrés, l'avenir du mouvement par l'abbé Pierre, les amies de Naintré, le témoignage de Julie etc... j'ai été frappé par un point commun entre tous ces écrits : le respect et la simplicité.

Un éminent chercheur comme François Héran nous rappelle des évidences, nous re-situe des réalités à partir de ses travaux scientifiques, tout cela avec beaucoup d'humilité et de délicatesse. Quel contraste avec les annonces pleines de brutalité, de certitude et de suffisance de certains hommes politiques sur l'immigration...

L'abbé Pierre nous disait déjà en 1982 que l'organisation n'était qu'un moyen, que nous mêmes n'étions que les instruments d'une flamme qui ne nous appartient pas et qu'il nous faut essayer de transmettre du mieux qu'on peut... Ni certitudes ni prosélytisme mais beaucoup d'humilité et de sagesse. Merci l'abbé.

Nos amies de Naintré et Julie d'autre part savent aussi nous dire leur vécu et leurs attentes, avec beaucoup de respect et de délicatesse.

C'est sûrement un peu ça aussi notre mouvement Emmaüs : quelque chose qui se construit sur du concret, du vécu, avec ses fragilités et ses richesses, mais qui ne se veut pas donneur de leçon, modèle ; simplement un chemin original, à contre-courant, mais combien passionnant.

Bernard Arru

## Sommaire

Num 181 - 16 pages

**1/4** : Interview de Julie animatrice aux Peupins (La Petite Moinie).

**5/6/7** : Nouvelles des communautés Fraternité.

**8/9** : Naintré : courrier lectrices.

**A** : Edito.

**B/C** : Fraternité se coule dans la région.

**D/E** : Salon 2007 et Abbé Pierre 1982.

**F/G** : Le temps des immigrés de François Héran.

DIRECTEUR DE PUBLICATION : ARRU BERNARD  
RÉDACTEUR : SOURIAU GEORGES

IMPRIMÉ PAR "LES ATELIERS DU BOCAGE"

EMMAÛS PEUPINS - 79140 LE PIN

## Fraternité se coule dans la Région...

Comme le précisait l'Edito du dernier BàO, Fraternité - dans son AG du 31 mai 07 - s'est engagée d'une part dans le basculement vers la Branche Communautaire et d'autre part, s'est engagée à transférer à la Région Poitou Charentes Pays de Loire ses espaces d'expression... Un courrier était adressé en ce sens au Bureau de Région le 9 juin 07 (extraits ci-dessous)... Le 14 juin 07, se déroulait à Nantes la dernière rencontre régionale. Un compte-rendu nous a été envoyé. Nous vous en livrons également des extraits.

### Courrier Fraternité à Bureau de région, 9 juin 07 (extraits)

"Emmaüs Fraternité... a décidé de la disparition prochaine de son association. Si la forme juridique disparaît pour adhérer pleinement à la nouvelle organisation d'Emmaüs France avec la Branche Communautaire et les Régions, les communautés d'Emmaüs Fraternité ne souhaitent pas voir disparaître les lieux d'expression qui font la richesse de leur fédération.

...Depuis plus d'un an, nous les avons ouverts progressivement aux autres communautés de la Région. Nous souhaitons que la Région puisse prendre en charge leur organisation prochainement. Nous vous proposons de mettre notre expérience et nos outils à votre disposition pour faciliter cette transmission.

**Le Collège des compagnons :** Lieu de réflexion, d'échange d'expérience et de proposition entre délégués communautaires sur des sujets concernant la vie communautaire ou la vie du Mouvement... (13 septembre à Laval)

**Echange :** Lieu de réflexion et d'échange d'expérience pour les administrateurs des communautés, pouvant être ouvert également aux amis non mandatés... (30 novembre à Cholet)

**Rencontre des compagnons en responsabilité et des adjoints :** Lieu de partage d'expérience entre compagnons et/ou salariés occupant des postes à responsabilité autres que Responsable... (4 octobre à...)

**Parole de Femmes (compagnes des communautés) :** lieu de partage d'expérience et d'émotions entre compagnes...

**Journée Fraternité (il faudrait changer le nom):** Rencontre annuelle du trépied (plus d'une centaine de personnes...). Moment festif et lieu de rencontre, de réflexion, d'échange d'expérience et de proposition sur des sujets concernant la vie communautaire ou la vie du Mouvement. Prochaine réunion prévue le 8 novembre à Poitiers.

Et le journal "De Bouches à Oreilles" (le dernier BàO (n°180) en a parlé largement p9)...

Nous vous remercions de nous dire si et quand vous pourrez porter l'organisation de ces rencontres comme les communautés de feu-Fraternité le souhaitent.

Fraternellement.

### Réunion régionale 14 juin 07 (extraits du compte-rendu)

17 groupes représentés sur 24.

(Le Mans, Thouars, Châtellerauld, Trio, Saintes, Saumur, Cholet, Laval, Ruffec, Peupins, Fontenay le Comte, Nantes, Rochefort, Relais Atlantique, Les Essarts, Angers, SOS Familles La Roche/Yon)

- 1 - Retour positif sur l'AG d'Emmaüs France.
- 2 - Retour sur le Collège des compagnons du 3 mai à Angoulême. Deux questions évoquées :
  - Nécessité d'avancer sur le statut du compagnon...
  - L'accueil inconditionnel dans le Mouvement.
- 3 - Tour de table des différents groupes...
- 4 - Réflexion régionale "Bois" : En liaison avec le CTBA (Centre Technique du Bois et de l'Ameublement), Jean François Responsable aux Peupins, anime la réflexion portant sur des offres de déménagement en grande quantité de matériel de bureau (Lamy, MAIF, Ademe : fauteuils, caissons, armoires, ...) ou de matériel d'hôtellerie (Campanile : lits, armoires, feraille ...) etc...
  - C'est un apport de matériel pour les groupes.
  - C'est une recherche de nouvelles sources



En région le 14/12/06

d'approvisionnement pour la filière bois, dont le coût de la matière première augmente.

- Nécessité de bien contractualiser l'opération avec le demandeur.
- Des questions débattues : opération elle-même, les groupes intéressés, les filières de valorisation...

**5 - Plan "Urgence Textile"** : En l'absence de Philippe, c'est Romain (Relais Atlantique) et Jean Louis (bureau région) qui animent.

Une double action doit être menée au niveau des communautés pour inciter les particuliers de continuer à donner et au niveau des "spécialistes" : Relais Atlantique, TRIO, ...

- pour alerter les décideurs locaux des risques potentiels qu'ils courent, s'ils signent des contrats de collecte avec telle ou telle entreprise.
- pour augmenter significativement la collecte effectuée par Emmaüs à l'aide de conteneurs.

**6 - Courrier de la Fédération FRATERNITE :**

Compte tenu de ses moyens actuels, l'équipe régionale propose que ces réunions soient encore "portées" par Fraternité quelques mois et invite l'ensemble des groupes à y participer afin de juger par eux-mêmes de leur intérêt. Un échange de point de vue sera organisé lors d'une prochaine réunion régionale...

Bouches à Oreilles : voir ci-contre.

**Formations :**

Les souhaits émis lors de différentes réunions et rapportés dans le courrier de Fraternité sont enregistrés par l'équipe régionale :

- Formation sur le Mouvement, ses valeurs, son histoire, son organisation, pour les 3 membres du trépied.
- Formation à l'écoute pour les amis des communautés.



En région le 15/02/07

**Pour faire passer des articles dans le Bouches à Oreilles :**

*Envoyer les textes et photos à Georges :*

Par courriel :

*gsouriau@wanadoo.fr*

- Textes : word ou publisher

- Photos : JPEG

Par courrier :

*Georges SOURIAU*

*Emmaüs Peupins*

*79140 - LE PIN*

L'équipe demande un temps de réflexion et en discutera la faisabilité lors de sa prochaine réunion, le 13 septembre.

Pierre DUBOIS (représentant le Comité de Branche Communautaire) signale que d'autres bonnes pratiques existent sûrement ailleurs. L'équipe régionale lui adresse un courrier afin qu'il nous fasse part de son expérience et qu'il nous indique en particulier si le site Internet entre les communautés d'Angers, de Cholet et de Saumur peut s'étendre aux autres entités de la région.

**7 - Comité de la Branche Communautaire et relations avec l'équipe régionale**

(Pierre anime) :

Une forte attente des communautés : Pierre rappelle l'organisation en train de se mettre en place sous la houlette d'un comité directeur de 18 personnes. Voir les documents déjà diffusés. Au niveau de la région, Pierre DUBOIS et Bernard ARRU représentent le CBC. Secrétaire du CBC au siège : Caroline.

Animateur : Dominique Jeanningros.

Des groupes de travail vont se mettre en place à la rentrée, succédant aux chantiers. Une réunion est prévue à cet effet le 21 septembre à Paris.

**8 - Equipe régionale :**

Frédéric rappelle que l'équipe régionale ne dispose pas, aujourd'hui, de moyens humains et financiers qui lui soient propres. L'équipe se veut porteuse des valeurs du Mouvement, catalyseur d'unité et de synergie entre les associations de la région, facilitateur des relations entre les entités et le Siège parisien.

Chaque action demandée soit par Emmaüs France, soit décidée par une majorité d'entités lors d'une réunion régionale doit trouver les moyens de se réaliser au sein même de ces entités par une mutualisation des volontés et des moyens.

**Prochaine réunion régionale :** 18 octobre 2007 à Châtellerauld (Naintré).



En région le 15/02/07